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针对近期连续超常的气温，对越冬

小麦可能造成的不利影响，1月7日，县

农科所组织农技人员深入田间地头，围

绕冬季麦田管理，开展农业技术指导，

保障小麦安全过冬。

在周庄镇小河岔村种粮大户邱险

峰的400亩麦田里，针对小麦长势较差，

红蜘蛛虫害已发生的问题，农技人员给

出“诊断”配方，通过加强水肥管理，及

时防控；在石桥镇马岭村的一处麦田

里，农技人员发现麦田出现了明显的冻

害现象，经过诊断，农技人员建议在日

均气温0-3度、夜冻昼消时开展冬灌，在

越冬期促进次生根的生长发育，年后返

青期要早追肥，早管理。

针对下一步麦田管理，农技人员提

醒广大农户：要充分认识麦苗旺长的危

害。对旺长的麦田要及时镇压，促进根

系下扎，抑制地上部生长，控旺转壮，提

高麦苗抗寒能力。镇压应遵循“压干不

压湿，压软不压硬，压轻不压重”“地湿

不压地干压，阴天不压晴天压，早晨不

压中午压”和“旺苗连续压、壮苗酌情

压、弱苗宜轻压”的原则，并注意应沿着

一个方向顺垄镇压，避免双向来回镇压

损伤麦苗；对于播种早、播量大旺长严

重的麦田，要结合深锄断根的方法，抑

制根系和地上部继续旺长，并推迟冬灌

控旺。同时，要密切关注病虫草害，适

时防治。年前是麦田杂草防治的最好时期，如果气温条

件达到，争取年前化学防治。对于旺长较重的田块，可

结合中耕深锄断根，人工除草。旺长麦田红蜘蛛、蚜虫

可能发生较重的地块，要抓紧进行药剂防治，以免造成

持续危害，同时诱发花叶病、黄矮病等病害的发生和扩

散，减少病虫越冬基数。 （何冠华 王建超）
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“李主任，感谢你们解决了我的烦恼，现在，俺家

门口是一天比一天干净，真是太谢谢了！”1月5日，家

住肖旗乡枣庄村的余先生打来电话，对该乡积极帮

他解决烦心事表示感谢。

原来，余先生近日拨打“12345”政务服务热线电话

反映，自家门前连续装了3条减速带，平时在影响出行

的同时，车辆还会因减速带颠簸导致垃圾抛洒，家门

口、路面上经常有垃圾出现，遇到大风天气，垃圾飘洒

的到处都是，他很是苦恼，想借热线帮其解决问题。

接到热线电话后，肖旗乡立即组织包村区长和

枣庄村“两委”干部到达现场落实情况。经走访调

查，余先生家住枣庄村十字路口附近，之前因绿化带

较高，视野受限，加上车流量大，经常发生交通事故，

后经乡、村两级沟通协调，安装了减速带，有效解决

了交通安全问题。然而，减速带的安装也带来了新

的麻烦：车辆过减速带时，容易掉落垃圾。针对这一

情况，乡、村两级立即协调劲旅环卫公司和保洁员，

制定整改措施，严防垃圾抛洒，并加大清扫力度，将

此路口作为村上环境治理的重点。后续接到反馈，

经过一段时间的治理，余先生感到满意，于是便出现

了开头的一幕。

“一个电话背后是日复一日的责任与坚守，是为

群众办实事、解民忧的迫切之心。今后，我们将持续优

化‘12345’政务服务热线的办事流程，着力提高服务质

量，为群众的幸福生活保驾护航，为肖旗的和谐稳定发

展贡献坚实力量。”肖旗乡相关负责人说。（李凯杰）

肖旗乡——

群众诉求无小事 热线服务暖人心

“上午打的热线，下午问题就解决了。这速度中，

真中！”1月8日晚，说起日前在大营镇新时代文明实

践所广场上的路灯问题，陈女士连连称赞道。

据了解，该镇新时代文明实践所广场上的灯原本

是在19:00亮起，但进入冬季，随着白昼时间缩短，现

行的亮灯时间不能满足群众夜间出行，经常在广场跳

舞的“老年秧歌队”希望能相应调整亮灯时间，于是，

领队陈女士便拨通了“12345”政务服务热线电话。

当日上午，接到电话交办单后，大营镇立即安排

人员对该广场亮灯时间进行了人工调整，确保满足群

众出行需求，保障群众的安全与便利。

“今后，大营镇将持续以接诉即办为抓手，聚焦群

众的急难愁盼问题，绘制出群众的‘需求图’，勾勒好

群众的‘幸福网’。”大营镇党委书记李凯表示，下一

步，该镇将持续提升服务质效，为群众的幸福生活“加

码、加温”。 （马钰沛）

大营镇——

接诉即办有速度 为民服务有温度

1月8日，李庄乡翟东村裕丰源农

业产业园内，一座座羊肚菌大棚整齐

有序排列在田间，在冬日暖阳的照耀

下，大棚内清新翠绿的芹菜茁壮成长，

羊肚菌菌丝在黑色的地膜下缓慢发

菌，空气中弥漫着泥土的芬芳与菌香

交织而成的清新气息，工人正在检查

棚内温度，为羊肚菌的生长创造最适

宜的环境。

“现在是早上的8点，此时温度是

7℃，适宜菌丝生长的温度是 8-16℃

之间，一般情况下养菌丝是两个月，两

个月之后菌丝成熟就可以出菌了，那

边两座棚种植芹菜，出了正月就能上市了，大棚种的

芹菜鲜脆细嫩，纤维少、品质好、产值高。”裕丰源农业

产业园技术员冯留成介绍道。

据了解，裕丰源农业产业园羊肚菌大棚占地20

余亩，目前共建有 8 座高标准种植大棚，推广“羊肚

菌+西瓜+芹菜”合理轮作种植模式，芹菜亩产可达

12000斤，利润可观。该园区种植羊肚菌已有8年，有

着丰富的种植经验和成熟的技术，目前亩产可达

1000斤以上，销售价格每斤200元，羊肚菌干更是能

卖到每斤500元以上的价格，它们在带来较好经济效

益的同时，也为村民提供了宝贵的就业机会，实现了

产业发展和群众增收的双赢。

“羊肚菌种植周期是一年一季，冬种春收，周期

短、效益好，市场供不应求。采收时节刚好与农忙时

节错开，提高了冬季闲置土地大棚的综合利用率。目

前全乡通过大棚、林下种植羊肚菌100余亩，我们农

技人员也定期邀请农业专家，从菌种选择、温度湿度

调控到病虫害防治等方面，提供技术咨询服务。”李庄

乡分管农业的负责人魏建廷说。

“今年我种植了5亩羊肚菌，从菌种的选择到大

棚的管理，每一步都有专业的建议和指导，心里踏实

多了，预计产量和品质都会比去年有大幅提升。”翟庄

村村民翟高峰满怀信心地说。

近年来，李庄乡按照“一村一品”发展思路，充分调

动各方资源，盘活低效闲置资产，大力发展林下种植、

特色经济作物种植，积极推广羊肚菌、葡萄、花生等经

济价值高的特色经济作物，进一步拓宽了群众增收渠

道，为农业增效、农民增收和农村发展增添了新活力。

“下一步，李庄乡将继续立足本乡产业特色，进一

步调整优化农业产业结构，积极争取政策扶持和项目

支持，从技术指导、市场销售等各方面提供好服务指

导，带动全乡农业产业持续增收。”李庄乡党委书记冯

宇航说。 （张焱 文/图）

李庄乡——

“蔬菌”轮作 一棚双收

2024年12月31日，县工会第九次代表大会胜利召开，

开启了全县工人阶级建功新时代的奋斗征程。代表们肩

负各级工会组织和广大职工群众的重托，以高度的责任

感、使命感认真履行代表职责。在本次大会结束后，记者

采访了宝丰农商银行工会副主席、办公室主任王彦晓。

王彦晓说：“作为基层代表，能够参加此次会议倍感

荣幸。会上，聆听了县委书记王代强、市总工会副主席李

重阳和县人大常委会副主任、县总工会主席庞旭辉的重

要讲话和工作报告，鼓舞人心，催人奋进。回去后我会学

习好宣传好会议内容，立足本职岗位，认真学习新业务新

技能，发挥好先锋示范作用，为我县经济高质量发展做出

应有的贡献。” （李泊达）

立足岗位做贡献 创先争优当模范
——访宝丰农商银行工会副主席、办公室主任 王彦晓

1月8日下午，市关工委冬季助学仪式在我县教体局

举行。市关工委副主任张坤子，县关工委执行主任娄文

聚、副主任顾海萍等出席仪式。

仪式上，与会领导为贫困学生颁发了资助金和生活学

习用品，勉励他们要把社会各界的关爱转化为自强不息、

立志成才的强大动力，坚定理想信念，常怀感恩之心，用实

际行动和优异成绩回报父母、老师、学校和社会各界关心

帮助自己的人。

受助学生表示，将珍惜现在的学习机会，带着感恩的

心去学习和生活，努力追逐梦想，将来在报效祖国、回报家

乡的事业中奉献青春智慧，实现人生价值。（薛现涛 吴一铭）

市关工委冬季助学仪式在我县举行


